

1.Diskus & Wels Verein Österreich ladet sie

zum



Wann: 13.04.2018

Wo: Schutzhaus Rosenhügel

Atzgersdorferstr.171

1230 Wien

Beginn: 20:00 Uhr

Anmeldungen unter

+43 676 4846419 od.

wolfi79.diskus@aon.at

Vortrag „Abenteuer Regenwald“ mit Horst Linke ein

Unser „Abenteuer Regenwald“ führte uns in das Orinoco-Becken, in den Norden von Amazonien. Das Ziel war die natürlichen Lebensräume verschiedener Aquarienfische. Bevorzugt Buntbarsche, vor allem für mich, Pterophyllum altum, der große Segelflosser. Insgesamt drei Reisen in den Jahren 2016 und 2017 nach Venezuela und Kolumbien brachten uns viele neue Erkenntnisse. Im Februar 2016, in der Zeit des Niedrigwassers ging es auf den Spuren von Alexander von Humboldt von Caracas über Puerto Ayacucho und San Fernando do Atabapo zum Rio Atabapo und Rio Autana. Zehn Tage auf einem kleinen „Bungo“ mit Schlafen in Hängematten auf Sandbänken oder im Wald und bei sehr niedrigem Wasser schieben des Bootes.

Es war ein eintauchen in die Welt des Schwarzwassers mit seinen interessanten Unterwasserbewohnern. Wir waren auf der Ostseite des Rio Orinoco und Rio Atabapo, der Seite von Venezuela. Die Westseite der beiden großen Flüsse, da die Flussmitte die Landesgrenze ist, gehört zu Kolumbien. 2017 war unser Ziel im Februar die kleine Regenwaldstadt Puerto Inirida am Rio Inirida in Kolumbien. Schon in der Umgebung der Stadt gab es sehr schöne und interessante Schwarzwasserbiotope. Der Besuch von mehreren Exporteuren in der Stadt brachte uns einen kleinen „Vorgeschmack“ von dem was uns auf der Reise erwartete. Von Puerto Inirida ging es wieder zum nur rund 50 km entfernten Rio Atabapo. Hier sind es auf der kolumbianischen Flussseite interessante Zuflüsse mit sehr schönen Biotopen. Erstaunlicherweise fanden wir hier sich von der Ostseite des Rio Atabapo merklich abweichende Erscheinungsformen verschiedener Unterwasserbewohner. Auch das Aussehen von Pterophyllum altum war anders und oft sehr bemerkenswert.

Da beide Reisen in der Zeit mit niedrigem Wasser stattfanden, war das Aussehen in der Hochwasserzeit eine sehr häufig gestellte Frage. „Wie sehen die Biotope bei hohem Wasser aus“?

Und auch dazu gibt es im Vortrag durch eine weitere Reise im Juni 2017 Antworten.

Der Vortrag „Abenteuer Regenwald“ wird mit stehenden und bewegten Bildern gezeigt und dauert, mit kleiner Pause, rund 130 Minuten.

Horst Linke